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2 学期もいよいよ最後の月 12 月を迎えました。11 月にも様々な行事や取組がありました

が、感染症対策を講じつつ無事に実施することができ、学校全体としては充実の 11 月にな

ったと考えます。日々、保護者や地域の方々からご理解とご協力をいただいたことに感謝申

し上げます。さて、ここまで生徒一人一人にとってはどうだったでしょうか。今月は、2学

期の学習、部活動、係り活動などそれぞれの活動を振り返り、成果と課題を確認して新年を

迎えてほしいと願っています。2学期もあと少しですが、どうぞよろしくお願いいたします。

■11 月を振り返って…
〇校則の見直しについて

目まぐるしく変化する社会の中で、昨今 LGBTQ の概念がとても重要視されています。この

ような背景もあって、学校や地域の実情を踏まえながら、校則についても柔軟な見直しが求

められる時代に入ってきたと考えます。特に、LGBTQ の視点から校則を見直していくことが

大切であると感じています。すべての校則を見直すことは困難でしたので、今年度は服装や

身だしなみ等に絞って校則の見直しを進めることとしました。生徒会執行部や PTA 役員の

方々から意見を聴くとともに、高校、そして能美市の地元企業からも現状を聴きました。情

報を集めたうえで、現在慎重に校則の見直しを進めているところです。

生徒会執行部と意見交換会を開催した時の話ですが、参加した生徒が自分の考えを自分の

言葉で述べる姿がとても印象的でした。校則に関わる内容もさることながら、堂々と自分の

意見を述べる姿に成長を感じました。きっかけは校則の見直しでしたが、生徒とこのような

会を持てたことに大きな意義を感じました。

〇交通安全について

本校生徒のヘルメット着用率が他の地域に比べてとても良かったそうで、能美警察署から

取材を受けたことがありました。その一方で、地域の方からは自転車の乗り方があまり良く

ないという意見をうかがうこともありました。そこで学校では、生徒に呼びかけたり教員が

街頭に立ったりするなど、交通安全指導にも努めています。これから積雪なども予想される

ことから、ご家庭におかれましても、今一度登下校の安全についてお子様にお声かけしてい

ただきますようお願いいたします。

〇租税教育に関わる表彰について

毎年本校では、1・2年生が租税標語の作成、3年生が租税に関する作文に取り組んできま

した。その取組が金沢国税局より評価され、租税教育に関わって表彰されました。来年度は

金銭教育も含めて租税教育をさらに推進していきたいと思います。
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■本物にふれる…
11 月は多くの本物にふれる機会がたくさんありました。それは人物であったり物であっ

たり、そしてまた教育の理念であったり…。以下に紹介します。

〇南極の氷

14 日、自衛隊の方 4名をお招きし、1年生を対象に「南極

の氷の贈呈式及び講演会」を開催しました。南極の氷に関す

る話を聴き、実際に南極の氷に触れたり南極の氷が解ける時

の音を聴いたりして楽しみました。透き通った氷にいくつも

の気泡が見え、耳を傾けると実際「パチパチ」という音がし

ました。氷に閉じ込められた空気は何万年も前の空気だそう

です。1年生は最初、恐る恐る氷に触れていたのですが、会

の後半は興味津々で実験に参加し、盛り上がっていました。

〇大野俊三さんによる吹奏楽部指導

能美市の計らいで、17 日に世界的ジャズトランぺッターで

ある大野俊三氏による本校吹奏楽部への指導が実現しました。

大野氏からは、呼吸法の基礎と生徒の演奏に対する助言をい

ただきました。わずか 30 分ほどの時間でしたが、本物との

出会いは生徒たちにとってかけがえのない財産になったと考

えます。

〇「ようこそ先輩」での小堀勇氣氏による講演

29 日、能美市 3中学校の 1年生を対象とした「ようこそ先

輩」がタントで開催されました。このプログラムは今回が 2

回目だそうで、今年度は辰口中学校出身でリオ五輪 800ｍフ

リーリレー銅メダリスト小堀勇氣氏からお話を聴くことがで

きました。能美市の 1年生全員が小堀氏から希望と元気をい

ただきました。中学生のハートにやる気の灯を灯してくれた

小堀氏に心より感謝いたします。

〇校内研修会

24 日、能美市教育委員会崎山教育アドバイザーを講師にお

招きして、生徒自身が自分の学びを実感できる授業づくりに

ついて研修会を開催しました。私たち教師も学び続けなけれ

ばなりません。日々の指導を振り返るとともに、教育の理念

について深く考えさせられた研修会となりました。崎山教育

アドバイザー、ありがとうございました。

根上中学校HP に、「校長コラム」のコーナーを設けて日々の諸活動を発信しています。ぜひ、

ご覧ください。


